

III SEMINARIO IBEROAMERICANO SOBRE CALIDAD DE LA EDUCACIÓN EN LÍNEA:

POTENCIANDO LA EXCELENCIA CON INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Resolución de la convocatoria de casos de éxito innovadores: Integración de IA en el Aprendizaje en línea

La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), junto con la Red Iberoamericana de Asesoramiento para la Calidad de la Educación Superior (RIACES) y el Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria de Panamá (CONEAUPA) convocaron a las instituciones de educación superior de Iberoamérica a presentar casos de éxito e innovación sobre la integración de la inteligencia artificial en los sistemas de educación en línea, persiguiendo objetivos tales como la mejora de la participación de los estudiantes, personalizar el aprendizaje, etc., con el objetivo de compartir estas buenas prácticas con otras universidades. La convocatoria permaneció abierta entre el día 17 de abril de 2024 y el día 1 de junio de 2024, después ampliado al 21 de junio.

Los casos elegidos son aquellos destinados a presentarse en el III Seminario sobre Calidad de la Educación en Línea: *Potenciando la Excelencia con Inteligencia Artificial*, cuyo objetivo es compartir con la comunidad un análisis profundo de las experiencias en la integración de la IA en los procesos formativos y evaluativos. Este evento es organizado por la OEI, RIACES, CONEAUPA y AIESAD, y tendrá lugar los próximos 3 y 4 de septiembre de 2024 en el Learning Vila de la Universidad Interamericana de Panamá (UIP) – Ciudad de Panamá.

Se habilitó un formulario digital para presentar el caso de éxito. Cada institución participante podía proponer un máximo de tres prácticas/casos, las cuales debían haber sido diseñadas o implementadas en sus entidades en los últimos tres años.

Finalizado el periodo para presentar las propuestas, se inició la fase de evaluación de los 18 proyectos extraídos como aptos. Esta tarea se llevó a cabo a través de una planilla de evaluación elaborada a partir de los criterios compartidos en las bases. Se constituyó un tribunal conformado por tres miembros:

- Ismael Gómez, director de Estrategia Digital Global de la OEI.
- Brianda Cortés, secretaria ejecutiva de RIACES.
- Ulises González, secretario adjunto del CONEAUPA.







Cada miembro del tribunal evaluó los casos presentados de forma individual a partir de los criterios expuestos en la planilla, otorgando a cada aspecto contemplado una puntuación dentro de la escala común establecida. Una vez finalizó el plazo para la entrega de las evaluaciones, se extrajo la puntuación promedia de cada caso en base a lo presentado por los tres miembros del tribunal. Los 5 casos de éxito que alcanzaron la mayor puntuación fueron los seleccionados, siendo estos:

- Universidad de Alicante (España) caso nº 13, con 67,33333 puntos.
- Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (Panamá) caso nº 7, con 60,83333 puntos.
- Universidad Complutense de Madrid (España) caso nº 11, con 57,66666 puntos.
- Universidad Internacional de Ciencia y Tecnología (Panamá) caso nº 8, con 55,33333 puntos.
- Universidad Tecnológica Nacional. Facultad Regional Avellaneda (Argentina) caso nº 16, con 54 puntos.

Permaneciendo en la reserva, el Instituto Superior Tecnológico Superarse (Ecuador) − caso nº 6, con 53,83333 puntos.

Quedando así la resolución, lo firman a 22 de julio de 2024,

Fdo. Ismael Gómez Director de Estrategia Digital Global Organización de Estados Iberoamericanos Para la Educación, la Ciencia y la Cultura

Fdo. Brianda Cortés Secretaria ejecutiva Red Iberoamericana de Asesoramiento para la Calidad de la Educación Superior

Fdo. Ulises González Secretario adjunto

Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria de Panamá

Potenciando la Excelencia con Inteligencia Artificial





Potenciando la Excelencia con Inteligencia Artificial

